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Precios elevados hasta 2020 

Los precios agrícolas, que se encuentran en máximos históricos, deberían bajar de los picos 

actuales, pero seguirán durante toda esta década en niveles sustancialmente superiores a los de 

los años 2000, según la OCDE y la FAO. 

Los precios alimentarios se han duplicado de media en los últimos diez años y en mayo eran un 

38 por ciento más elevados de los que se daban en junio de 2010, y eso tiene “un impacto 

considerable para las poblaciones pobres”, subrayó ayer el director general de la Organización 

de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), Jacques Diouf. 

Otra consecuencia es que los países en desarrollo deficitarios de alimentos tendrán que importar 

más. 

 

La Prensa / La Paz 

La Alcaldía decomisa 250 kilos de salchichas 

La Intendencia Municipal se incautó, desde la noche del jueves hasta el mediodía de ayer, de 

250 kilos de salchichas de dudosa procedencia y 300 kilos de productos pirotécnicos prohibidos 

para la venta. 

El director de la Intendencia Municipal, Mauricio Ruiz, explicó que los operativos de 

incautación continuarán hasta la noche del 23 de junio, víspera a la celebración de San Juan. 

Ruiz informó, además, que el decomiso de las salchichas se realizó en 10 tiendas ubicadas en las 

avenidas Max Paredes y Buenos Aires. 

Los resultados de los exámenes serán dados a conocer en los próximos días. Éstos determinarán 

si el producto es adulterado o se encuentran en descomposición. 

El asesor jurídico de la Guardia Municipal, Mauricio Berdeja, dijo que los productos 

pirotécnicos incautados fueron hallados en una tienda de la avenida Buenos Aires. 

El año pasado, la Intendencia decomisó 3,5 toneladas de salchichas en mal estado y 400 botellas 

de licor adulterado. 

La Unidad de Control Sanitario de la Alcaldía estima que se venderán más de 1.000 unidades de 

licores adulterados que pueden provocar desde la pérdida del conocimiento hasta la muerte. 

La comuna estima que en este mes se venderán unas 40 toneladas de salchichas adulteradas en 

los mercados de La Paz. 

Los productores de arroz piden libre exportación 

Los productores de arroz de Santa Cruz piden la libre exportación a Perú porque hay una 

sobreproducción de este grano en el mercado interno que ocasiona la caída de los precios y la 

pérdida de su capital. 

El presidente de la Federación Nacional de Cooperativas Arroceras (Fenca), Gonzalo Vásquez, 

indicó que, a causa de este hecho, los productores se desaniman de continuar este cultivo y en la 

siguiente campaña no descartan dedicarse a la siembra de soya o maíz, productos que generan 

mejores ingresos. 

“Los efectos de esta situación —indicó— será que al año habrá una escasez en el 

abastecimiento del mercado interno, ya que con la baja de los precios del alimento no se puede 

cubrir el costo de producción; debido a eso piden la libre exportación”. 

Explicó que hay una sobreproducción de 118.000 hectáreas sembradas en la campaña de verano 

que provocó que rebasara la capacidad en los ingenios. 



Afirmó que la demanda del país es de 370.000 toneladas de arroz y que el consumo per cápita 

anual es de 37 kilos. 

Vásquez manifestó que su sector está preocupado porque los ingenios les pagan por la fanega de 

100 kilogramos sólo 25 dólares, cuando el costo de producción superó los 35 dólares, por lo que 

piden un pago de 45 dólares. Ante la imposibilidad, prefieren guardar el alimento. 

El viceministro de Exportaciones, Huáscar Ajata, dijo que los productores arroceros no enviaron 

ninguna solicitud de exportación para que se les emitiera el Certificado de Abastecimiento y 

Precio Justo, documento que garantizará que en el mercado interno haya “suficiencia del 

alimento”. 

Esta provisión es evaluada actualmente por funcionarios del Ministerio de Desarrollo 

Agropecuario, quienes deben corroborar la superficie cultivada, el rendimiento, la producción y 

el precio justo. 

“Hay una buena zafra de azúcar” 

El viceministro de Exportaciones, Huáscar Ajata, afirmó ayer que los indicadores de la 

producción de azúcar son positivos y que hay un excedente de dos millones de quintales del 

producto. 

“No se descarta —afirmó— levantar la prohibición de exportación del producto entre julio y 

agosto”. 

A principios de este año, el Gobierno determinó prohibir la exportación de azúcar debido a su 

escasez. 

 

 


